

Beschlusscontrolling zur Drucksache 10980/2014-2020

Planung und Beteiligung „Neugestaltung Martin-Luther-Platz“

Sachstandsbericht für die Bezirksvertretung Mitte am 27.08.2020

Die Entwurfsplanung zur Neugestaltung des Martin-Luther-Platzes wurde am 23.01.2020 in der BV Mitte vorgestellt. Die Verwaltung wurde beauftragt, eine Bürgerinformationsveranstaltung durchzuführen und deren Ergebnisse zur Beschlussfassung über die Gestaltung der Grünfläche erneut vorzulegen.

Aufgrund der Corona-Pandemie wurde eine alternative Bürgerbeteiligung über die Internet Plattform www.perspektiven-bielefeld.de sowie eine gesonderte Beteiligung der Senioren in der BV Mitte am 04.06.2020 beschlossen (Drucksache: 10980/2014-2020).

In der Zeit vom 15.06. bis 30.07.2020 wurde die Entwurfsplanung im Internet veröffentlicht und in Plakatform im Café der Seniorenwohnanlage Kammermühlenweg aufgehängt. 300 Flyer mit Informationen zur Planung und Beteiligung wurden in der umliegenden Nachbarschaft verteilt.

Im Beteiligungszeitraum sind 14 schriftliche Stellungnahmen eingegangen. Sie können auch weiterhin online eingesehen werden. Die Verfasser*innen nennen sich teilweise namentlich, teilweise als unbekannter Gast. Die Bewohner*innen der Seniorenwohnanlage haben nach Auskunft des Trägervereins einige Diskussionen und Gespräche über die Planung geführt und im Ergebnis eine gemeinsame Stellungnahme im online-Portal eingestellt.

Inhaltlich gibt es in den Stellungnahmen ein breites Spektrum an übergeordneten Themen wie Verschattung, Bürgerbeteiligung, Versiegelung, Anbindung, Verkehrsimmissionen, Einsehbarkeit, Aufenthaltsqualität oder der Wunsch nach Angeboten für alle Altersgruppen. Daneben werden auch ganz konkrete Nutzungsideen wie Wasserspiele, Sinnespfade, Infotafeln, Nachobsthecken oder bestimmte Ausstattungselemente wie Sitzgelegenheiten und Spielgeräte angeregt.

Alle eingegangenen Stellungnahmen werden derzeit geprüft und mit einem Abwägungs- und Änderungsvorschlag versehen. Die Entwurfsplanung wird entsprechend durch die beauftragten Landschaftsarchitekten Gasse-Schuhmacher-Schramm angepasst.

Die geänderte Entwurfsplanung wird der BV Mitte zum nächstmöglichen Zeitpunkt erneut zum Beschluss vorgelegt.